



Organe du CERCLE PÉGASE

SOCIÉTÉ ROYALE — FONDÉE EN 1906

ASSOCIATION SANS BUT LUCRATIF

Affilié à la FÉDÉRATION BELGE DU CYCLOTOURISME

SECRETARIAT : Robert Porta, rue Potagère, 69, Bruxelles. Tél. : 18.21.44.

TRESORERIE : Fernand Stock, rue de la Victoire, 219. Tél. : 37.37.88.

COMPTE CHEQUE POSTAL : N° 1472.12. Cercle Pégase, Bruxelles.

Les articles n'engagent que leurs auteurs.

SOUVENIRS

Heureux sont ceux qui ont le culte du souvenir.

Un ancien Pégaseux, presque du premier bataillon, ayant appris le décès de notre ami Léon Noé, nous envoie une lettre dans laquelle il se souvient d'aventures et de moments délicieux passés en compagnie de son ami.

Nous nous empressons de reproduire cette lettre qui s'adresse à tous. Puisse celle-ci faire comprendre à beaucoup d'entre nous, que Pégase est autre chose qu'un lieu de réunion et de divertissement. Qu'à Pégase se forment des amitiés profondes et indéfectibles. Qu'en sachant admirer la nature dans le véritable sens du mot, qu'en aimant son cercle d'un amour sincère, on se réserve pour l'avenir, des heures inoubliables, celles du souvenir.

Votre Secrétaire.

*
**

Saint-Gilles, le 6 août 1950.

Mon Cher Robert,

C'est avec une grande tristesse, que j'ai pris connaissance, dans le bulletin de Pégase de ce mois, du décès de notre cher Noé, c'est un peu des heures agréables de mon passé qui s'en vont. C'était un acharné Pégaseux, un des vétérans des temps héroïques, du début de Pégase, du temps des Van Wassenhoven, des De Zaide qui fut mon parrain à mon entrée au cercle et où j'ai passé mes plus belles années.

Noé, fameux pilote, spécialiste des sentiers du Bra-

bant, Sept Fontaines, La Voer, Forêt de Soignes, avait un intéressant itinéraire pour la rentrée de Genval à Bruxelles, et que d'autres. Je m'appliquais chaque fois, en prenant des notes en cours de route, à mettre ces itinéraires sur papier. Voyant cela, il me disait toujours : « Jean tu en sortiras ». Je me souviens notamment de sa sortie sous bois, des Sept Fontaines vers Eruxelles. Ce jour là, j'ai été émerveillé, au moment où, quittant les étangs, j'entrais dans un sentier touffu. Plus tard, ayant surpris mon émerveillement et mon étonnement, il aimait à me rappeler ma surprise.

Pauvre Ami, il avait un petit geste amical, en tapant doucement sur mon épaule, chaque fois qu'il avait trouvé une phrase de sa spécialité, tâchant de ne pas te vexer, tout en piquant avec le sourire. C'est ainsi que souvent je roulais en compagnie de Laurette, que je rencontrais roulant seule ; un jour il nous rencontre, et me dit en souriant : « Toujours avec ta protégée ».

Une autre fois, je ne l'oublierai jamais, c'était par une nuit sans lune, il m'avait entraîné à faire une nyctocyclade dans la forêt de Soignes. Lui, connaissait son chemin, mais moi qui le suivais, je n'avais que sa toute petite lampe rouge comme guide. Suivant son habitude et son grand défaut comme pilote, il ne s'occupait pas de ce qui était derrière lui, il avançait, il avançait toujours sans se retourner, et à un détour du chemin, voilà mon « étoile mage » qui disparaît. Plongé, sans guide, dans la nuit noire, la peur me saisit, une sueur froide, je me mets à crier « Obé, Obé », belle avance, je savais qu'il n'entendait pas. Je commence à zigzaguer, je perds ma direction, je cogne aux arbres, je tombe, je me relève, et au pas de course, je tâche de l'attraper à 150

mètres, je remarque une lueur qui balaie les arbres ; c'était mon Noé, qui ayant perdu son chemin, était descendu de vélo, et tenant sa machine par la selle ; dressant la roue avant en l'air, faisait tourner à la main la dynamo, pour tâcher d'éclairer un poteau indicateur. Ne s'occupant pas du tout de mon émotion, il me dit simplement : « La nuit pour lire un poteau, c'est comme cela qu'il faut faire ; fait comme moi pour voir mieux. » Moi éreinté par ma course, je n'avais pas la force pour soulever l'avant de ma lourde machine, et faire tourner la roue en l'air !!! Je n'avais donc pas insisté sur sa façon peu sportive de me plaquer en pleine nuit dans la forêt ; mais j'avais eu chaud, devant la perspective de devoir sortir de la forêt, seul, et à neuf heures du soir.

En général, très bon pilote, s'occupant peu de ceux qui le suivaient sans être grand clerc en lecture de carte, ce diable d'homme avait surtout l'instinct de l'orientation.

Pour ma part, je ne l'oublierai pas, j'ai beaucoup voyagé en sa compagnie ; son grand souci était de toujours

vouloir perfectionner ses itinéraires il avait le grand don d'apprécier un paysage, *il voyait*.

Que Dieu ait son âme, qu'il repose en paix, mais quand même c'est un peu jeune pour s'en aller, il me semble.

Allons mon cher Robert, je te souhaite très sincèrement une longue et heureuse vie, car on ne l'a qu'une fois !

Je pense souvent, au fameux itinéraire qu'on a fait ensemble au retour de Lavacherie, un superbe sous-bois, la vallée de le nom commence par un B, hélas je l'ai oublié.

Hier soir avec Raymond, nous avons parlé longuement de l'ami Noé.

Encore un trait caractéristique de Noé, il nous disait : « Pour diminuer le poids de mon vélo, le jour, je roule en mettant la dynamo en poche ». Il oubliait que sa poche était sur sa selle !!!

Amitiés sincères.

Jean Tchitchek.

Assemblée mensuelle du lundi 4 septembre 1950

Nous vous prions d'assister à l'assemblée mensuelle qui aura lieu le LUNDI 4 SEPTEMBRE 1950, à 20 h. 15' précises, au local : « *PIEDBŒUF-BOURSE* », rue du Marché-aux-Poulets, 35, Bruxelles, avec l'ordre du jour suivant :

1. Lecture du Procès-verbal de l'assemblée mensuelle du lundi 7 août 1950 ;
2. Présentation et admission de nouveaux membres ;
3. Journée des Tandems ;
4. Proclamation des résultats et remise des coupes aux lauréats de la fête champêtre ;
5. Divers ;
6. Projection d'un très beau film : « *La Jeep* ».

Le Comité se réunira au secrétariat, rue Potagère, 69, à Saint-Josse, le jeudi 7 septembre 1950, à 20 h. 30'.
La Commission du Tourisme se réunira au secrétariat, le jeudi 21 septembre 1950 à 20 h. 30'.



Excursions cyclistes dominicales.

Dimanche 3 septembre 1950. — « *Concentration Nationale de Gelrode* ». — Réunion à 7 h. 45', Place Général Meiser, départ à 8 h., précises, Haecht, Keerbergen, Tremeloo, Baalberg, Betekom, Gelrode (A midi, concentration au Schaapsvijver, souhaits de bienvenue et remise d'une plaquette — souvenir. Pique-nique à Gelrode) ; Château de Horst, (repos, canotage), Holsbeek, Kessel-Loc, Louvain, Cortenberg, Bruxelles. 85 kms.

Pilote : M. M. Mansy.

Dimanche 10 septembre 1950. — EXCURSION A. — « *Journée des tandems* ». Réunion à 8 h. 15', entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise), départ à 8 h. 30' précises, Prince d'Orange, Verrewinkel, Linkebeek, Laarheide, Meigemeide, Alsemberg, Tourneppe, Huysingen (arrivée des concurrents de la journée des tandems organisée par le « *Groupe Cyclo* » au magnifique domaine de la Province de Brabant, Pique-nique, jeux divers) ; Beersel, Bruxelles. 55 kms.

Pilote : M. G. Mathieu.

EXCURSION B. — Réunion à 7 h. 15', place Wielemans-Ceuppens, départ à 7 h. 30', précises, Hal, Clabecq, Virginal, Ronquières, Seneffe, Godarville, Bellecourt, Mariemont (Pique-nique, visite du château) ; Châteaude Trazegnies (repos) ; Gouy-lez-Piéton, Obaix-Buzet, Nivelles, Waterloo, Bruxelles. 100 kms.
Pilote : M. R. Porta.

Dimanche 17 septembre 1950. — Réunion à 7 h. 15', Porte de Schaerbeek, départ à 7 h. 30', précises, Le Sentier cyclotouristique de Bruxelles à Anvers (Pique-nique, promenade au port) ; Vieux-Dieu, Malines, Bruxelles. 110 kms.
Pilote : M. J. Mierop.

Dimanche 24 septembre 1950. — EXCURSION A. — « *La Vallée du Cala* ». — Réunion à 8 h. 15' entrée du Bois de la Cambre (avenue Louise), départ à 8 h. 30', précises, Groenendael, Fonds des Ails, Joli-Bois, Maison du Roi, Glabais, (pique-nique) ; promenade pédestre dans la vallée du Cala, repos) ; Genappe, Lillois, Mont-Saint-Jean, Waterloo, Les Espinettes, Bruxelles. 65 kms.
Pilote : M. R. De Bock.

EXCURSION B. — *Randonnée Cyclopromenade.* — « *Quelques Belles Fermes Brabançonnnes* ». — Réunion à 7 h. 15', Rond-Point de la rue de la loi, départ à 7 h. 30', précises, Ferme des Templiers, Ferme de l'Hôtel (Repos) ; Ferme Aubroux, Ferme de Profond-Val, Ferme de la Grange à la Dîme, Ferme du Seigneur (Pique-nique) ; Ferme Vauthier, Ferme de Bierbaix, Ferme du Chenoy, Ferme de Sartage, Ferme de Mellery, Ferme de l'Abbaye, Ferme du Chatelet, (repos) ; Ferme de la Houlette, Ferme de l'auditeur, Ferme de la Haie Sainte. 120 kms.
Pilote : M. R. Porta.

Dimanche 1er octobre 1950. — *A la redemande générale.* — Réunion à 8 h., Parvis N.-D. de Laeken, départ à 8 h. 15', précises, Meisse, Wolverthem, Londerzeel, Puers, Bornhem, devant Tamise (Escaut) ; Weert (pique-nique, repos, natation) ; par la digue de l'Escaut, Mariekerke, Saint-Amand (arrêt au Tombeau d'Emile Verhaeren) ; Buggenhout, Merchtem, Meisse, (Dislocation au *Café Napoléon*). 80 kms. Pilote : M. A. De Mol.

QUATRIÈME JOURNÉE DES TANDEMS

Organisée, le *dimanche 10 septembre 1950*, par le Groupe « *Cyclo* » de Bruxelles, sous le patronnage du Comité permanent mixte L.V.B.-F.B.C.

Epreuve de régularité accessible à tous les tandemistes groupés ou non.

REGLEMENT.

1. Cette épreuve de régularité qui n'est pas une course, consiste à parcourir à tandem 50 km. environ, dont l'itinéraire ne sera révélé qu'au départ.

2. Les participants fixeront eux-mêmes la moyenne qu'ils comptent réaliser, celle-ci étant limitée entre 15 et 25 kms à l'heure.

3. Au cours de l'épreuve, les participants *ne pourront pas* :

- a) changer d'équipier ;
- b) aider leur propulsion par quelque moyen que ce soit ;
- c) employer un compteur kilométrique ou de vitesse.

Ils *devront* :

- a) suivre strictement l'itinéraire, dont le parcours ne leur sera communiqué qu'au départ ;
- b) se conformer aux modalités de l'épreuve et aux règlements de circulation (Code de la Route).

Le trajet comprendra une ou plusieurs parties spécialement contrôlées au cours de ou desquelles les arrêts ne seront tolérés que pour les cas fortuits ou accidentels.

4. Seront classés dans l'ordre, ceux qui se rapprocheront le plus près de la moyenne fixée par eux. Le tandem classé premier recevra à titre définitif la « *Coupe du Groupe Cyclo* ».

5. Des classements subsidiaires seront faits :

a) interclubs, par addition des places des trois tandems les mieux classés pour l'attribution des 3 plaquettes « Charles Geldof » ;

b) tandems aux équipiers totalisant au moins 100 ans, pour l'attribution de la plaquette « Léon Philippen ».

6. Les concurrents participent à l'épreuve sous leur propre et seule responsabilité.

DEPART ET ARRIVEE.

Départ : Place des Bouvreuils, 5 (Vogelzang) à Woluwé-Saint-Pierre, à l'*Auberge du Cheval Blanc*.

Remise des instructions et de l'itinéraire à partir de 7.30 heures.

Départ en groupe à 8.30 heures précises.

Arrivée : Le lieu d'arrivée, ainsi que les détails de l'organisation et de la réunion seront indiqués ultérieurement.

ENGAGEMENT

Les engagements seront reçus à l'Assemblée mensuelle du lundi 4 septembre 1950, contre versement d'un droit de participation de 10 francs.

PÉGASE VOYAGE

Voici quelques déplacements connus, effectués cette année par nos membres : M. et M^{me} Robert Mayné en compagnie de M. et M^{me} Marcel Lauwers se sont rendus en Savoie ; M. Pierre Abbeloos est allé en Suède ; M. et M^{me} Plas ont parcouru l'Algérie ; M. Maurice Carels s'est rendu par la route en Provence et a assisté au rallye de Salon ; M. et M^{me} Jonet et leur fils sont allés à la Côte d'Azur. M. et M^{me} Gérard Huyskens ont choisi cette délicieuse région pour y passer leur lune de miel ; M. Georges Marian est en Autriche ; M. et M^{me} Vanderhoeft ont vu la Bretagne et puis se sont rendus dans les Alpes où ils ont réussi le bel exploit de la traversée du col mulétier de la Croix du Bonhomme ; M. Lucien Leborgne et sa fiancée se promenaient dans les Vosges ; on a aperçu Jean-Jacques Van Acker à la Grande Chartreuse ; l'Autriche a été parcourue par le plus grand nombre de Pégaseux, se sont : Fernand Barbiaux et Madame, Jacques Peeters, M^{me} Yvonne Deltenre, Alphonse Lhoiest, François Peeters, sa fiancée et Félix Corswarem, Ariel Duprel, Firmin Gomme, Charles Claes, Denise Sorin ; M. et M^{me} E. Mathieu sont allés en Savoie ; Georges Mathieu à la Côte d'Azur, M. et M^{me} Richard Colle-saer ont visité les Dolomites ainsi que Roger De Blende ; M. et M^{me} Albert Reynaert, M^{me} Jeanne Aerts et M. Guillaume Broier admirent l'Espagne ; ce pays a été également visité par M^{me} Lhoest et par M. Lucien De Ridder ; M. et M^{me} Roger Jacobs ont escalladé les cols

Suisses et sont allés aux Iles Borromées ; M. et M^{me} Cornelle Van Assche ont pérégriné en compagnie du secrétaire dans l'Oberland Bernois et les Alpes Peninnes ; M. et M^{me} Van Twembeke sont également en Suisse ; M. André Mignolet est allé à Rome ; les Vosges ont été parcourue par M. et M^{me} Fernand Van Assche, M. et M^{me} Robert Herckmans, M. et M^{me} François Moysons, M. et M^{me} Ernest Poncin, M. Henry Van Orshoven, M. René Caby ; M^{me} René Servais, Jos De Buyst et leur ami Xavier ont campé dans le Mullerthal ; M. Mayné Père a également visité les Vosges. M. et M^{me} Maurice Forton ont goûté les délices du lac de Lugano.

ÉCHOS

CARNET BLANC. — Nous venons d'apprendre avec grand plaisir le mariage de notre ami Maurice Forton avec Mademoiselle Renée Vuga. Celui-ci a été célébré le samedi 5 août 1950. Nous présentons aux nouveaux époux, nos plus vives félicitations et vœux de bonheur.

Un mariage 100 % Pégase a été célébré le lundi 21 août 1950. C'est à nos amis Gérard Huyskens et Renée Dheedené que vont toutes nos plus vives félicitations et nos vœux de bonheur.

A VENDRE. — Beau vélo en bon état, trois vitesses, ayant roulé 500 kms, Marque « Van Hauwaert ». S'adresser M. J. Heyne, rue de la Clef, 12. Tél. 18.17.13.

CYCLOTOURISTES ET TANDEMISTES

CONSULTEZ AVANT TOUT ACHAT

C. STRAGIER

RUE ANTOINE DANSAERT, 154, ••• BRUXELLES

Téléphone : 11.93.23.

CONSTRUCTEUR SPECIALISTE
DE CYCLES ET TANDEMS SUR MESURE

Remise spéciale aux membres du Cercle Pégase.

